

---

---

# LE PROPAGATEUR

---

---

Volume VI.

1er Janvier 1897,

Numéro 21.

---

---

LE PROPAGATEUR a l'honneur de présenter à tous ses lecteurs et abonnés ses souhaits de nouvel an et ses vœux de bonheur et de prospérité.

C'est avec une légitime satisfaction qu'il constate le bienveillant accueil qu'il reçoit de toutes parts. LE PROPAGATEUR est un conseiller discret, un ami modeste : ce rôle lui convient et il s'efforcera de rester toujours dans la voie qu'il s'est tracée.

XXX

---

---

## BULLETIN

---

. 31 décembre 1896.

\* \* Canada.—Monseigneur Ed. Ch. Fabre, archevêque de Montréal est décédé hier soir en son palais épiscopal à 11 heures et 6 minutes. Il était âgé de 69 ans et 10 mois.

Sa Grandeur s'est éteinte doucement, en pleine connaissance, entourée des chanoines de son chapitre, des prêtres de l'archevêché, assistée par Mgr Emard évêque de Valleyfield qui ne l'a pas quitté pendant ces derniers jours d'agonie.

Mgr est mort profondément résigné à la volonté de Dieu et ses derniers moments ont affirmé les vertus d'obéissance et de bonté qui faisaient le fond de son caractère. "Heureux les doux," dit l'Évangile, cette parole peut lui être appliquée. Son plus grand chagrin était d'en causer aux autres.

Nous n'avons point l'intention de retracer ici sa vie, mais nous tenons à noter la grande impression causée par sa mort. Un des vœux de Mgr de Montréal était de mourir au milieu des siens : il a été exaucé et c'est dans cette belle cathédrale qu'il a eu l'honneur de bénir qu'il reposera près de ses prédécesseurs.

—Au milieu des affirmations contradictoires des journaux du Gouvernement et de ceux de l'opposition, il est très difficile de savoir exactement quel pas a fait la question des Ecoles du Manitoba. Seulement on a un moyen infallible de s'éclairer. Le plus intéressé parmi les Evêques est assurément Mgr Langevin de Winnipeg. Or on connaît son opinion sur cette grave question. Elle est en opposition absolue avec le règlement prôné par M. Laurier.

—On dit que la session du parlement de Québec prendra fin avant le premier Janvier 1897.